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10-летия КОМБИНАТА

Идет десятый год славной 
трудовой истории Ковдорского 
горно-обогатительного комби
ната. Все эти годы коллектив 
фабрики ааращивает темны 
технического прогресса. В ка
нун юбилея трудящиеся обо
гатительной фабрики полны 
творческой активности в борь
бе за досрочное выполнение
государственных планов девя
той пятилетки.

Коллектив фабрики прини
мает следующие социалисти
ческие обязательства:

Ко дню 10-летия комбината 
.ыдать сверх плана 240 тысяч 

1 го̂ нн железного концентрата, с 
содержанием железа в кон
центрате 63,2 процента, в 
том числе за счет повышения 
извлечения на 0,1 процента -  
3.000 тонн концентрата.

Внедрить 69 рационализа 
торских предложений с ус
ловной годовой экономией 
50 тысяч рублей.

Сэкономить 12 тонн мазута. 
Повысить производитель

ность труда по сравнению с 
1971 годом на 6 процентов.

В целях повышения техниче
скою прогресса:

смонтировать схему с клас
сификацией чернового концент
рата на 2-х секциях;

освоить и перекрыть проект
ные мощности 7 и 8 секций;

закончить строительство по
мещения операторной участка 
сушки.

Участку обогащения добить
ся звания участка высокой 
производственной культуры.

Добиться полной ликвида
ции ручного труда при обслу
живании конвейеров на участ
ках дробления и обогащения.

Создать условия для улуч
шения производственных пока
зателей рудника «Железный» и 
цтт за счет: 

снижения использования 
технологического транспорта 
на вывозке сухих хвостов на 
75 процентов по сравнению с 
1971 годом;

выдачи щебня для ремонта 
карьерных дорог сверх- плана 
4.000 тонн;

улучшения информации смен
ному персоналу ЦТТ и рудни
ка «Железный» о работе уча
стка дробления.

Коллектив обогатительной 
фабрики вызывает на соревно
вание коллективы ЦТТ и руд
ник «Железный».

Обязательства обсуждены и 
приняты на общем собрании 
обогатительной фабрики.
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Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината
(  В О Е  В Р Е М Я  довелось нооывать и поработать мне во многих городах 
нашей страны. Токарил в Свердловской области, работал трактористом, 

оульдозеристом в Волгоградской области, а -в 1959 году но оргнабору при
ехал в Ковдор. Пошел сначала  в трест, а с 1962 года работать стал электро
слесарем в крановом хозяйстве на обогатительной фабрике. За  эти годы 
сж ился с коллективом, рад тому, что у меня отличные товарищ и по работе, 
о которых хочется сегодня коротенько рассказать.

Г л а з н о  е  —

л ю д и
РА С С КА Ж У  

О ТОВАРИЩ АХ

Сейчас, как рационализатору, дали 
мне льготную  путевку на Лейпцигскую  
ярм арку, но хочу сказать, что ее счи 
таю  не только личной наградой. В 
этом нем алая заслуга  всех рациона
лизаторов нашего хозяйства. Творче
скую  бригаду людей пытливой м ы с
ли возглавляет наш  руководитель 
Виктор Федорович Васильев. В этой 
бригаде отлично ведут поиск новшеств 
слесарь Миролюбов, сварщ ик Глущ ен 
ко, электрослесари Егоров, Ларионов. 
Вот, к примеру, одна из работ нашей 
творческой группы. М ы  предложили 
переделать вспомогательные трали, как 
на грейферных, так  и на мостовых 
кранах. На одном из кранов мы уж е 
внедрили это новшество, а на втором 
заканчиваем  работы. Значительно 
уменьш ились затраты  на обслуживание 
и самое главное — повысилась на
дежность работы кранов.

В прошлом году коллектив нашего 
участка  девять раз выходил победи
телем среди служ б  фабрики, н а гр аж 
дался Почетными грамотами. М ы, 
бесспорно, не имеем плановых пока
зателей в рублях или тоннах, но в 
сверхплановых ты сячах  тонн концент
рата немало вложено и нашего труда.

О сновная зад ача  состоит в том, чтобы 
по вине служ б ы  не было простоев 
оборудования всех участков фабрики. 
В том, что с этим основным показа 
телем мы справляем ся: многое зави 
сит от спаянности коллектива, про
фессионального мастерства. Радостно 
отметить, что за последние два года 
у  нас не было ни одного случая про
гула, что многие имеют см еж ны е сне* 
циальности.

С первого февраля мы ведем ремонт 
грейферного крана №  3 своими сила
ми, а в прошлые годы этим заним а
лись специалисты из «Севзапэлектро- 
м он таж а» . Это благодаря тому, что 
многие из нас имеют по две—три про
фессии. Слесарь М иролюбов может 
мастерски варить, стропить, электро
слесарь Кул ако в  тож е подменит в 
нуж ны й  момент сварщ ика или кранов
щ ика, а грейферист-крановщик К у з 
нецов имеет права слесаря и сварщ и
ка. Как видите, все это в совокупнос
ти дает и хорошие результаты . Но, хо
чется еще раз подчеркнуть, что глав
ное в нашем коллективе —■ люди.

Н. А Н У Ф Р И Е В .
Бригадир электрослесарей крано
вого хозяйства.

П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь
С конференции по обсуждению коллективного до

говора за 1971 год и заключению договора на 1972 год.

Договор заключен
На состоявшейся недавно 

профсоюзной конференции де
легаты заслушали и обсудили 
доклад директора комбината 
А. И. Сухачева и содоклад 
председателя профкома А. В. 
I реничева «О выполнении кол
лективного договора за I971 
год и о заключении колдого- 
вора на 1972 гад». В  своем 
докладе директор комбината 
подробно рассказал об итогах 
выполнения коллективного до
говора, уделив особое вни
мание выполнению производ
ственного плана, обязательст
вам администрации и коллек
тива рабочих и служащих, осу
ществлению 'научно-техниче
ского прогресса, планам нового 
года.

В этом году, втором году 
девятого пятилетия, отмечает
ся 50-летие образования СССР, 
а для коллектива .нашего ком
бината этот год знаменателен 
еще и тем, что исполняется 
десятилетие со дня пуска пред
приятия. Задачи в этом году 
перед коллективом поставлены 
очень серьезные. Плановый 
выпуск концентрата увеличи
вается на 90 тысяч тонн, а с 
учетом соцобязательств — на 
140 тысяч тонн. Производи
тельность труда должна воз
расти на 6,3 процента к отче
ту 1970 года, последнего года 
восьмой пятилетки. Админи
страция, партийный, профсоюз
ный комитет и комитет В Л К С М  
комбината выражают твердую 
уверенность в том, что все 
труженики комбината на ос
нове действенного социали
стического соревнования в
' r r n п ^О-летия образования 
CCCF добьются новых трудо
вых успехов и с честыо вы
полнят все показатели государ
ственного плана и своих соц
обязательств.

* * *
Выступивший в прениях по 

докладу начальник обогати
тельной фабрики А. П. Сидо- 
ренков заострил внимание со
бравшихся на организации и 
действенности соцсоревнова
ния. Он подробно рассказал о 

, заключении договора межот
раслевого социалистического 

. соревнования между коллекти
вами Череповецкого металлур
гического завода, комбината 

, «Воркутауголь», Оленегорско
го и Ковдорского горн^-обо- 
гатительных комбинатов, Се
верной и Октябрьской желез
ных дорог/ Рассказал о ходе 

. соцсоревнования в коллективе 
обогатителей. Сейчас партбюро

и фабком обратились в  парт
ком и профком комбината с 
предложением об организации 
(соревнования между цехами 
первой группы в честь пред
стоящего десятилетия со дня 
пуска комбината. На фабрике 
решено разработать и органи
зовать соревнование среди 
■смен за право называться 
«Имени 10-летия Ковдорского 
I ОКа», соревнование на звание 
лучшего по профессии.

Слесарь цеха технологиче
ского транспорта Д. А. Колес
ников отметил то, что за про
житый год сделано многое по 
улучшению условий труда и 
техники безопасности для кол
лектива цеха. Внес интересное 
предложение изучать опыт пе
редовиков производства ком
бината в школах коммунисти
ческого труда.

Бульдозерист рудника «Ж е 
лезный» С. И. Маркин говорил 
о коллективе участка отвально
дорожных работ, его трудо
вых буднях, заботах. Необхо
димо рассмотреть вопросы о 
расширении ремонтной пло
щадки бульдозерного парка, 
об улучшении питания в сто
ловой-вагончике.

Начальник орса А. Б. Сме- 
лянский познакомил делегатов 
конференции с ростом - товаро
оборота и общепита в новом 
году и пятилетии. Рассказал о 
том, что в прожитом году мно
гое было сделано по расшире
нию базы орса. Это позволит 
в ближайшем будущем значи
тельно улучшить работу базы 
и снабжение горожан. Сейчас 
перед тружениками орса сто
ит важная задача — перейти 
полностью на прогрессивные 
методы обслуживания. Будет 
открыт продовольственный ма
газин с самообслуживанием 
в Микрорайоне, «Детский мир». 
Докладчик остановился еще па 
ряде важных производствен
ных вопросов.

В  прениях выступили зав. 
учебной частью вечерней шко
лы А. Е. Новикова, председа
тель рудкома Н. Ф. Попов, 
директор филиала техникума 
Н. А. Солонинова, бригадир 
слесарей фабрики П. И. Слиж  
и другие.

* * *
Выполнение колдоговора за 

1971 год профсоюзная конфе
ренция признала удовлетвори
тельным, новый договор с вне
сенными изменениями, допол
нениями. на профсоюзной кон
ференции, собраниях цехов, 
участков и смен утвержден.

^ Е Р ГЕ Й  Ш ЕВЧЕНКО приехал в Ковдор вместе с груп
пой молодых специалистов после окончания инду

стриального техникума в Кривом Роге. Вместе с со
курсницей Маей Подгорной его направили на работу в 
цех сетей и подстанций комбината. Сергей Шевченко не 
только добросовестен в работе, но принимает активное 
участие в жизни комсомольской организации комбината. 
Недаром секретарь комитета комсомола Антон Демьян- 
чук, говоря о Сергее, как о члене «Комсомольского 
прожектора» ГОКа, активном во всех делах, в заключе
ние сказал просто и ясно: «Очень хороший парень!».

Ф ото  В. Спиридонова.

«Элькон-Ш 100» справил новоселье
да, на участке по ремонту двигателей вну

треннего сгорания транспортно-складского цеха 
появился новосёл осцилографический стенд 
для испытания двигателей со звучным названи
ем «Элькон-Ш 100». Впрочем, у этого стенда, 
который изготовлен в Венгрии, не только звуч
ное название, но красивый внешний вид и слож
ная аппаратура.

Предусмотренные мощность двигателя и эко
номичность расхода топлива могут быть достиг

нуты только при совершенной технической ис
правности двигателя, системы зажигания и кар
бюратора. Испытательный стенд «Элькон-Ш 100» 
предназначен именно для выявления таких не
исправностей, перечисленных выше устройств. 
Стенд пригоден для испытания бензиновых двига
телей независимо от числа тактов и числа ци
линдров. Он может быть использован не только 
для выявления неисправностей, но и для регу
лировки: исследуемых систем.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь
Рассматривая деятельность первичной партийной организации в целом, 

не трудно заметить, что она складывается из двух частей. Одну из них со
ставляет внутренняя жизнь самой организации, где все мероприятия, дей
ствия обращены к ее членам, т. е. к коммунистам. Это то, что принято на
зывать внутрипартийной работой, внутрипартийной жизныо. Вторая сфера 
деятельности внешняя, это деятельность, выходящая за рамки организации, 
обращения ко всем участникам трудового коллектива и даже за его пределы, 
т. е. работа в массах, идеологическая деятельность партийной .организации.

Конечно, деление это в известной степени условно: между обеими сфера
ми нет резких граней. С одной стороны, работа внутри организации частично 
обращена и ко всему коллективу. С другой стороны, деятельность в массах 
смыкается с внутрипартийной жизныо. И если разделяются эти две нераз
рывные части партийной работы, то лишь для того, чтобы лучше проследить 
особенности той и другой.

Мы начинаем с внутренней сферы деятельности первичной организации — 
с внутрипартийной жизни—публикацию материалов о партийном просвеще
нии, об отборе в партию, о партийном собрании, о партийных поручениях. 
Итак, предлагаем вашему вниманию первый материал.

М О Г У Ч Е Е
О Р У Ж И Е

Марксизм-ленинизм —т это 
идеология партии, ее научное 
мировоззрение. Он дает не 
только единственно правильное 
объяснение сложных событий 
современной действительности, 
но и является могучим оружи
ем ,в борьбе за решение насущ
ных задач коммунистического 
строительства. Марксистско- 
ленинской теорией члены КП С С  
овладевают различными путя
ми, прежде всего, в сети пар
тийного прасвещения.

При партийной организации 
жилищно-коммунального отде
ла комбината в системе пар
тийного просвещения на про
тяжении четырех лет работа
ет школа По изучению основ 
марисизма-лениямзма. За три 
прошедших учебных года в 
этой школе полностью изучены 
■материалы по истории КПСС, 
па зачетных занятиях в конце 
каждого учебного года слуша
тели школы сдали зачеты по 
пройденному материалу, пока
зав глубокие знания. Надо 
отметить, что в этом немалая 
заслуга .руководителя -и ропа - 
гандиста П. А. Колодина.

В новом учебном году пе
решли мы к изучению раздела 
«Капитализм» по поли ти ч ес к о й 
экономии. Сейчас в школе за
нимаются четырнадцать чело
век, работников жилищно- 
коммунального отдела и дет
ских садов комбината. Из них 
девять человек являются чле
нами партии и пять — беспар
тийных! В  основном люди эти 
ймеют средне-техническое и 
специальное образование и 
только четверо —  5т—8 клас
сов. И  вот эти «только четве
ро» создают некоторые труд
ности при подаче учебного ма
териала, ибо' нам, пропаган
дистам, приходится, учитывая 
разный уровень образования 
слушателей, стараться делать 
лекции более доходчиво. М ы 
заранее с коммунистом Коло- 
диным, который вот уже тре
тий год бессменно ведет эту 
школу, тематические планы со
ставляем так, чтобы всеми 
слушателями подаваемый ма
териал на установочных лек
циях усваивался лучше. Ведь 
надо, чтобы теоретические 
знания прочно входили в со
знание каждого слушателя, 
воспринимались ими не на- 
четиечеоки, а творчески и за
тем применялись^.в жизни, на 
практике.

Во время установочных лек
ций мы требуем, чтобы слуша
тели конспектировали основ
ные узловые ’вопросы по теме 
п более подробно и конкретно 
прорабатывали и конспектиро
вали подаваемый материал на 
лекциях. Это, несомненно, по
могает готовиться слушателям 
дома к собеседованию на сле
дующем занятии. Большинство 

' наших слушателей ..добросо

вестно готовят материал и 
принимают активное участие в 
собеседовании. Это воспитате
ли детских -садов А. Д. Ники
тинская , Г. И. Михалева, Г. Г. 
Шумилова, дежурная общежи
тия 3. Б. Федорова, мастер 
водочканалязационного, участ
ка В , А, Карпухин и другие.

В  нашей (школе с момента 
ее образования введен такой 
порядок. Перед началом ка ж 
дого занятия один из слуша
телей делает краткую обзор
ную информацию о междуна
родном положении за послед
ние две недели с использова
нием политической карты ми
ра. В  течение учебного года 
такие обзорные информации 
перед слушателями сделает 
каждый/ Кроме того, в этом 
учебном году мы начали прак
тиковать такой метод подго
товки к замятиям. Один из 
слушателей готовит тот или 
иной раздел по теме и сам вы
ступает с лекцией. Такие лек
ции хорошо подготовили и 
прочитали С. В. Марков, “В. С. 
Диомидова и Г, И. Михалева.

Говоря о хорошем, нельзя не 
Вспомнить и о недостатках. 
Есть еще случаи нерегулярно-, 
го посещения занятий некото
рыми слушателями, недобросо
вестной подготовки к занятиям, 
а член партии А. I'. Мелехова 
упорно, не желает повышать 
свой идейно-политический уро
вень. Из десяти проведенных 
занятий она только дважды 
побывала на них. Нет необхо
димости говорить, какими 
опасностями грозит это отно
шение к учебе, ведь такой ком
мунист вряд ли будет в со
стоянии работать с перспекти
вой, смотреть далеко вперед.

В  настоящее время главное 
направление партийной пропа
ганды мы видим в организации 
глубокого изучения нашими 
слушателями материалов X X IV  
съезда КП С С , руководствуем
ся славами из резолюции 
X X IV  съезда КП С С  по О т
четному докладу: «Съезд обя
зывает партийные организации 
усилить внимание к марксист
ско-ленинскому образованию 
коммунистов, воспитанию кад
ров на основе глубокого ус
воения марксизма-ленинизма, 
выработанных партией воззре
ний по основным проблемам 
современности. Необходимо 
дальше совершенствовать сло
жившуюся систему партийной 
учебы, решительно преодоле
вать элементы формализма в 
партийной учебе, настоятельно 
добиваясь повышения ее воз
действия на рост , сознатель
ности и активности коммунис
тов».

М. С А П О Ж Н И К О В . 
Зам. пропагандиста шко
лы основ марксизма-лени- 
низма при парторганиза
ции Ж К О  комбината.

В е с г п и  и з  ш к о л
В напять
о юных 
геронх

8 февраля 1962 года улицы 
Парижа были расцвечены 
красными флагами. Рабочие 
несли лозунги и транспаранты 
с гневными славами «Нет вой
не! Мир —  Алжиру!», В  пер
вом ряду демонстрантов шел и 
молоденький паренек невысо
кого роста, французский ком
сомолец Даниэль Фери. Преда
тельская фашистская нуля 
оборвала его жизнь...

8 февраля 1963 года от рук 
иранских палачей погиб Фадыл 
Джамаль, Сын коммуниста. 
Его долго пытали в застенке, 
но Фадыл не выдал товарищей 
по борьбе...

Взволнованно звучали голо
са ребят, сообщавших о кро
вавых делах фашистских мо
лодчиков. Перед началом заня
тий в этот день на третьем 
этаже школы №  17 собрались 
ученики, которые вместе со 
всеми пионерами и школьни
ками Советского Союза приня
ли участие в проведении Дня 
юного героя-антифашиста,. ко
торый проводится в память о 
всех погибших юных героях и 
борцах за свободу.

В фонд тира
М О С КВА , Кропоткинская, 

10. Вот уже десять лет прино
сит почта но этому адресу в 
Фонд Мира тысячи писем, де

нежные переводы, посылки и 
бандероли. Шлют свои сбере
жения из разных уголков на
шей страны горняки и строи
тели, ученые и рабочие. По
ступают в Фонд Мира перево
ды и от пионерских дружин, 
отрядов. Каждый месяц посту
пает в Фонд Мира зарплата 
Александра Матросова, кото
рого включила в свой коллек
тив бригада строителей Крас
ноярской ГЭ С  из Динногорюка. 
Рабочие выполняют норму 'за 
Александра Матросова, а за
работанные деньги перечисля
ют в Москву. Такими же 
вкладчиками являются брига
ды, в которых числятся по 
списку Юрий Гагарин, Зоя 
Космодемьянская, Сергей Тю
ленин.

Советский Фонд Мира по
могает народам Вьетнама, 
арабских стран, демократиче
скому движению в Азии и Аф 
рике. Советские теплоходы 
доставляют во; Вьетнам сани
тарные машины, медикаменты, 
продукты, ткани, купленные на 
средства Фонда Мира, а насе
ление Перу получило целую 
улицу из сборных домов.

Комсомольцы школы №  17 
организовали «трудовой де
сант» и работают в орсе ком
бината. Хорошо потрудились 
уже коллективы 10 «Б», 10 «В»,
9 «Б» классов. Заработанные 
в орсе деньги, школьники пе
речисляют в Фонд Мира, Ком
сомольцы школы призывают 
всех учеников Ено-Ковдорско- 
го куста последовать их при
меру.

В. З В Е Г И Н Ц Е В А .

Нон М X 
успехов, 

„ Б л и к и 6" !

13 февраля в нашем городе 
состоялся первый тур конкур
са «Ищем таланты па Коль
ской земле», который прохо
дил в дружной и творческой 
обстановке во Дворце культу
ры.

Большое впечатление на со
бравшихся произвело выступ
ление молодого ансамбля 
«Блики». Появление его на 
сцене подняло настроение у 
нсего зрительного зала. Этот 
ансамбль существует совсем 
мало времени, но трудно най
ти человека, который бы не 
знал этих молодых ребят. А  
ведь все члены этого музы
кального самодеятельного кол
лектива ..- ученики средних
школ: Евгений. Гриднев, Сер
гей Тернов, Геннадий Кома
ров, Валерий Кардышев. Р у 
ководит ансамблем Александр 
Кудрявцев.

Выступление ансамбля «Бли
ки» показало, что ребята, 
очень тщательно готовились к 
первому туру конкурса. Об 
этом свидетельствует не толь
ко мастерство исполнения про
граммы, но и внешний вид. 
Хорошо выступила и солистка 
ансамбля Галина Пузырев- 
ская. Мы надеемся, что этот 
коллектив попадет на заклю- \  
чительный тур в  Мурманск. 
Счастливого пути вам, «Бли
ки»! Новых успехов!

Ученицы школы №  18.

Е Я  :Т

НА ЭТО М  С Н И М К Е  десятилетней давности вы видите тот момент, когда еще толь
ко велся монтаж сушильных барабанов. Ударно трудились монтажники и строи

тели, чтобы сдать корпус сушки в эксплуатацию, а сейчас, спустя десять лет, коллек-
комбината» ТИЕ участка гоже ГРУДИТСЯ подстать первостроителям.

«И з  фотоархива

Фото 1962 года

ВО  Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы

19 февраля
Английский художественный 

фильм «Тигровая бухта». Дети до 
16 лет не допускаются. Начало в 
14 и 16 часов. Заключительный 
тур конкурса «Мы ищем таланты 
на Кольской земле». Начало в 
18 часов. 1

20 февраля
Для детей кииасборник «Бумми  

в зоопарке». Начало в 12-30 час. 
Кинофильм «Мальчишки острова 
Ливов». Начало в 14 часов. Х у 
дожественный фильм «Дорога на 
Рюбецаль». Начало в 16 и 18 ча
сов. Заседание клуба коллекцио
неров в 14 часов.

22 февраля 
Румынский приключенческий

фильм «Замок обреченных». На
чало в 17, 19, 21 час.

23 февраля.
Вечер отдыха молодежи. Нача-

Редактор 
Ю. П. Д В О Р Я Н К И Н .

ло в 21 час.
24 февраля

Я п о иски й . ии,и оф и л ым «Меч ту 
уносит море». Начало в 18-30, 21 
час.

25 февраля
Премьера спектакля театраль

ной студии Дворца культуры им. 
50-летия Октября по трагедии 
Вильяма Шеиспцра «Ромео и 
Джульетта». Постановка А. М. 
Семенова. Начало в 19-30 час.

ИНДИЙСКИЕ ЙОГИ.
КТО ОНИ!

Многим людям известны удивительные 
способности йогов, которые, не чувствуя 
боли, могут лежать на гвоздях, подолгу 
стоять на голове, ходить по раскален
ным углям, задерживать дыхание на не
сколько минут.

Кто они —  йоги? В чем секрет их пора

зительных способностей? Обо всем этом 
вы узнаете, посмотрев фильм, который 
будет демонстрироваться 24— 26 февра
ля во Дворце культуры им. 50-летия Ок
тября.

Открыта предварительная продажа би
летов, принимаются коллективные заяв
ки.

Правление Дворца культуры.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1355


